Sobre el evento | 1er SEMINARIO INTERNACIONAL APHELEIA: SUDAMÉRICA



El I Seminario Internacional Apheleia: América del Sur está dirigido a actividades científicas que aborden la forma en que las sociedades humanas perciben los territorios, viendo en ellos formas diferentes, y en ocasiones conflictivas, de relacionarse con los paisajes. Reconociendo que las estrategias orientadas a la sostenibilidad han fracasado repetidamente porque no consideran la diversidad cultural que se traduce en estas percepciones, Apheleia suscribe la declaración de principios sobre ciencia de la sostenibilidad aprobada por la UNESCO en 2017 e identifica cuatro vectores fundamentales para la gestión convergente y los paisajes sostenibles: educación continua; reorganización de la matriz sociocultural y de las relaciones intergeneracionales; involucramiento de diferentes actores territoriales; y estrategia de comunicación crítica. El seminario incluirá presentaciones de estudios de casos teóricos y contextuales, entre los que destacan: adaptaciones culturales a largo plazo desde el comienzo de la humanidad; experiencias de interacción entre investigadores, académicos e instituciones con la sociedad; contribuciones de las Humanidades a la gestión de

paisajes urbanos y paisajes de baja densidad poblacional; transformación de territorios, fronteras, migración y turismo; construcción y gestión de paisajes culturales; relevancia de la interacción entre experimentación y cocreación en la flexibilidad del conocimiento crítico y la movilización; el papel de los museos, archivos y bibliotecas; agendas de sostenibilidad, bienestar e integración cultural; importancia de la diversidad lingüística como expresión de la diversidad cognitiva y conceptual; relevancia de la tecnología, desde la fabricación de herramientas hasta la inteligencia artificial, el desarrollo científico, la sostenibilidad, la tecnología y la innovación.

La Asociación Internacional Apheleia es una red de investigación, innovación y desarrollo, creada en 2014 con el apoyo de la Comisión Europea y que rápidamente se extendió por todos los continentes. La Red trabaja en la contribución específica de las Humanidades a la gestión territorial y a la sostenibilidad, contando desde el inicio con la colaboración de investigadores de Brasil, concretamente de la UNESC y la UFSM. Miembro del Consejo Internacional de Filosofía y Ciencias Humanas, la red Apheleia contribuyó decisivamente a la concepción y creación del nuevo programa de la UNESCO, BRIDGES, sobre Humanidades y sostenibilidad.

En el año en que celebra su décimo aniversario, la Red realizará su 1er seminario en Brasil, siendo este el primer seminario de Apheleia, que tendrá lugar fuera de Portugal, destacando la importancia de Brasil para la investigación, los debates y las políticas públicas de sostenibilidad. En esta primera edición en Sudamérica, traeremos la metodología y el know-how aplicado en el hemisferio sur, con la participación y el know- how de investigadores directamente involucrados en proyectos desarrollados en Europa y en diversas experiencias en Sudamérica. realizarse de manera híbrida, involucrando la presentación de conferencias, charlas, seminarios, comunicaciones orales.

El grupo que conforma la organización de esta edición ha participado en los eventos impulsados por el Proyecto Apheleia desde las primeras ediciones. El núcleo fundacional apoya la iniciativa de construcción de Apheleia: edición Sudamérica, que además de tener suscripción europea, comienza con el apoyo de dos cátedras UNESCO, así como de dos universidades federales (UFSM y UFMS), además de una universidad comunitaria. la UNESC, que coordinará y acogerá el trabajo.

El evento reunirá a profesores universitarios, estudiantes de pregrado y posgrado y la sociedad civil, de manera inter y multidisciplinaria, en temas relacionados con la gestión territorial, el patrimonio cultural, los paisajes culturales, el turismo, la inteligencia artificial en la educación y la sostenibilidad ambiental y sus desarrollos. El objetivo es reunir a profesionales de Brasil y del exterior para discutir problemas empíricos relacionados con los temas enumerados anteriormente, fomentando el debate sobre gobernanza y acciones integradoras.

Enlace APHELEIA (Europa/Portugal) http://www.apheleiaproject.org/